



## Estudiantes de Maestría en Control Gubernamental aportan a revista científica especializada de la Universidad de Panamá



Con el propósito de lograr investigaciones de calidad y excelencia mediante la difusión de artículos especializados en contabilidad y auditoría, estudiantes del programa de Maestría en Control Gubernamental de la Gestión Pública de la Contraloría General, fueron seleccionados para plasmar sus escritos en la Revista Científica Especializada en Contabilidad (CPA) Panamá, de la Universidad de Panamá.

Nuestra institución estuvo representada en generación de conocimientos a través de dos artículos publicados en fechas recientes, los cuales fueron escritos por Johana Montenegro S. quien abordó «El control de la gestión pública mediante un control previo objetivo e independiente», y Eva Jazmín Royo Jiménez, autora de «El Control Previo: ¿objetividad o subjetividad del fiscalizador en su aplicación?». Ambas funcionarias de la Dirección de Fiscalización General.

## Contraloría se une a la conservación de los humedales con primera limpieza de playas



En conmemoración al “Día Mundial de los Humedales”, un grupo de voluntariado de la Contraloría General junto con otras entidades estatales, participaron de la “Primera Jornada de Limpieza de Playa del año 2023”, que se realizó en las zonas adyacentes al Conjunto Monumental Histórico de Panamá Viejo.

Durante la jornada, se recolectaron miles de residuos entre aprovechables y no aprovechables; en su gran mayoría, botellas de plástico, latas, bolsas, llantas, cartón, así como objetos y escombros de grandes dimensiones.



## Implementan técnica de barrido por primera vez en Panamá Oeste



Unos 26 empadronadores formaron parte del primer barrido censal que se realizó en el residencial La Hacienda en Vacamonte. Este barrido permite el alcance de aproximadamente 480 viviendas de los cuatro clústeres de ese residencial, agilizando así la labor censal de los empadronadores.

“Panamá Oeste es una provincia que ha tenido un crecimiento vertiginoso en materia de vivienda, por lo tanto, está metodología que se ha implementado, permitirá abarcar y captar los datos de la población que habita en los PH, barriadas con garitas y condominios”, expresó Gerardo Solís, Contralor General de la República.



## Extranjeros deben abrir la puerta a los Censos, para conocer cifras actualizadas de la población migrante



Rafael Rodríguez, Presidente de la Asociación de Residentes Naturalizados de Panamá (ARENA), al ser empadronado, dedicó una gran parte del tiempo a observar cómo era llenado el cuestionario censal de manera tecnológica, convencido que cada información proporcionada dará luces a la situación de los extranjeros que residen en Panamá.

En su caso no sintió que ninguna pregunta fuera invasiva y por este motivo, insta a los extranjeros a abrirle la puerta a los Censos y de esta manera contar con una cifra más acertada al final del recuento estadístico.



## ITALIANOS YA SON PARTE DE LOS CENSOS NACIONALES



Luego de ser censado el vicepresidente de la Sociedad Italiana en Panamá, Arnolfo "Fito" Lavitola, contó que no tuvo ninguna aprehensión con el personal del INEC de la contraloría, porque estaban bien identificados y además que por seguridad usó el verificador habilitado.

Fue una cuestión de minutos responder el formulario censal de manera tecnológica, instó a los miembros de la comunidad italiana en el país, que abran las puertas y sean parte de los Censos Nacionales que culminan el próximo 4 de marzo.

Para la Sociedad italiana en Panamá, una vez culminado el recuento del XII Censo de Población y VIII de Vivienda, espera que la actualización de italianos en el país sea significativo y con el mismo valor e importancia, conocer en qué rubro laboral o empresarial se encuentran.



## Empadronadores trabajarán sábado y domingo de Carnaval



El Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) de la Contraloría General de la República, informa que el sábado y domingo de carnaval, los empadronadores continuarán con su recorrido censal en los diferentes puntos del país, por lo que se le pide a la población abrirle la puerta a los censos.

El contralor general de la República, Gerardo Solís, aseguró que el empadronamiento será de casa en casa y no en las áreas de culecos o donde haya algún tipo de celebración. Exhortó a la población que ha decidido quedarse en casa y no desplazarse al interior del país, a que reciban a los empadronadores, y si han recibido la hoja de notificación de visita aprovechar estas fechas para culminar con el proceso de empadronamiento.

## INEC, SENADAP y la Mesa Técnico Afro -METACENSO buscan estrategias comunicacionales para la sensibilización durante los Censos



Mediante una mesa de trabajo en la que participaron miembros del INEC, SENADAP y la Mesa Técnico Censal Afro –METACENSO, se abordaron temas de interés en la que se analizaron estrategias comunicacionales para la sensibilización y docencia tanto en los empadronadores como también en la población durante la última fase del censo que culmina el 4 de marzo.

Un 33.2 % de la población se autoreconoció afrodescendiente durante la recolección de la data en Censos de la Década 2020: XII de Población y VIII de Vivienda, lo cual coloca a Panamá en el segundo lugar después de Brasil, con mayor población afrodescendiente en Latinoamérica y el Caribe.



## Recorrido de regiones censales de Azuero



El director del INEC, Samuel Moreno y su equipo de trabajo continúa realizando giras de monitoreo para conocer los avances de la data en estos Censos de Población y Vivienda en las provincias de Herrera y Los Santos.

En esta ocasión recorrió las regiones censales de los corregimientos de Parita, Chitré, Pesé, Los Pozos, La Villa, Guararé, Las Tablas, Macaracas, entre otros.

Los Censos son hasta el 4 de marzo. ¡Uno a uno hacemos grande a Panamá!



## Personas en condición de calle son censadas, porque todos contamos



El empadronamiento especial continúa por parte de los empadronadores, para ubicar a personas en condición de calle que no habían sido captadas durante el operativo censal.

Para el Contralor, Gerardo Solís, recabar datos estadísticos de esta población es de suma importancia, ya que esta data permitirá aplicar políticas específicas a las personas en condición de calle.

Cifras preliminares revelan que de cada diez varones, hay una femenina, prevaleciendo los masculinos, dejando a las mujeres con un mínimo. Como un distintivo para reconocer a las personas en condición de calle que fueron censadas se les entregó un suéter con el lema: "todos contamos sin dejar a nadie atrás".

